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Abstract (en)
A device for fixing a liquid filter (11) on a vehicle tank (12) is proposed, which is of simple, low-cost construction. For this purpose the liquid filter (11)
is encompassed by an annular clamp fitting (14) of a bracket (13), which with a projecting mounting spigot (17) and a support arm (18) are inserted
into matching receivers (24, 25) on the vehicle tank (12) and interchangeably support the filter (11) in a formed recess (21) of the vehicle tank (12).
<IMAGE>

Abstract (de)
Es wird eine Einrichtung zum Befestigen eines Flüssigkeitsfilters (11) an einem Fahrzeugtank (12) vorgeschlagen, die einfach und kostenglünstig
baut.Das Flüssigkeitsfilter (11) wird dazu von einer ringförmigen Spannschelle (14) einer Halterung (13) umfaßt, die mit einem auskragenden
Steckfuß (17) und einem Halterarm (18) in dazu passende Aufnahmen (24, 25) am Fahrzeugtank (12) gesteckt werden und das Filter (11)
austauschbar in einer Einformung (21) des Fahrzeugtanks (12) halten. <IMAGE>
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